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Protokoll über die Mitgliederversammlung
des Vereins Sächsischer Ornithologen e . V.

am 25 . April 1998 , 13 . 00 - 15 . 20 Uhr , in Neschwitz

Die Mitgliederversammlung wurde gemäß Satzung
§ 9 ( 1) fristgemäß einberufen . Es wird festgestellt ,
daß insgesamt 128 stimmberechtigte Vereinsmitglie¬
der teilnehmen .
Der Geschäftsführer , Herr Hartmut Meyer , eröff¬
net die Mitgliederversammlung . Er teilt mit , daß der
1. Vorsitzende des Vereins , Herr Dipl .- Biol . Dieter
Saemann , plötzlich ernstlich erkrankt ist und auch
der Schatzmeister , Herr Torsten Kappler , aufgrund
einer Weiterbildung nicht an der Mitgliederversamm¬
lung teilnehmen kann . Die Leitung der Mitglieder¬
versammlung nehmen in Vertretung des erkrankten
1 . Vorsitzenden der 2 . Vorsitzende , Herr Dr . Harald
Dorsch , gemeinsam mit dem Geschäftsführer
wahr . Die Mitgliederversammlung verabschiedet
eine Grußadresse (per Fax ) und übermittelt darin die
besten Genesungswünsche an den erkrankten 1. Vor¬
sitzenden . Der Geschäftsführer beantragt nun eine
Änderung der Tagesordnung : Punkt 6 soll Punkt 5
vorgezogen werden . Die Mitglieder stimmen dem
zu .
Gemäß Satzung § 5 (3 ) schlägt der Geschäftsführer
im Auftrag des Vorstandes der Mitgliederversamm¬
lung die Ernennung von vier neuen Ehrenmitglie¬
dern vor . Dazu wird die jeweilige Laudatio verlesen .
Als Ehrenmitglieder werden die Herren Willy
Weise (Claußnitz ) , Hans Christoph Stamm
( Düsseldorf ) , Prof . Dr . Erich Rutschke ( Potsdam )
und Prof . Dr . Urs N . Glutz von Blotzheim
(CH - Schwyz ) vorgeschlagen . Die Möglichkeit , im
Block abzustimmen , wird von den Vereinsmitglie¬
dern einstimmig angenommen . Die nachfolgende
Wahl hat zwei Stimmenthaltungen und keine Gegen¬
stimme zum Ergebnis . Die Ehrenmitglieder sind
ernannt . Es erfolgen Dankesreden der anwesenden
Herren Erich Rutschke und Hans Christoph
Stamm . Von Herrn Urs N . Glutz von Blotzheim ,
der zum Vorhaben vorab informiert wurde , wird ein
Dankschreiben vorgelesen .
Geschäftsführer Hartmut Meyer spricht nun zur
anstehenden Vorstands - und Beiratswahl . Für die
Wahlkommission werden die Vereinsmitglieder
Andre Pippig ( Dresden ) , Dr . Johannes Naacke
( Brandenburg ) , Heinz Holupirek (Annaberg -
Buchholz ) und Dieter Kronbach (Limbach - Ober -
frohna ) vorgeschlagen . Die Wahl erfolgt einstimmig .
Die benannten Herren nehmen die Wahl an .

Es folgen die Berichte des 2 . Vorsitzenden , Herrn Dr.
Harald Dorsch (Rohrbach ) und des Geschäftsfüh¬
rers . Herr Meyer bedankt sich bei allen Mitgliedern
für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung . Ein
besonderes Dankeschön gilt der Familie Hering
( Limbach - Oberfrohna ) für die geleistete Bibliotheks¬
arbeit . Er schlägt vor , daß demnächst eine Biblio¬
theksordnung erlassen wird . Weiterhin bedankt sich
der Geschäftsführer für jedwede Unterstützung
seiner Arbeit , insbesondere bei den Herren Horst
Fritsche (Glauchau ) , Reimund Francke (Chem¬
nitz ) , Mario Hermann (Reichenbach ) , Dr. Peter
Kneis (Riesa ) und Jens Voigt ( Hainichen ) . Herr
Elmar Fuchs ( Stollberg OT Oberdorf ) wird als
Ansprechpartner für das Monitoring - Programm des
DDA bekanntgegeben .
Der Geschäftsführer macht eingangs Ausführungen
zum Mitgliederstand . Per heutigem Tag hat der
VSO 473 Mitglieder - bei positivem Trend . Weiter¬
hin macht er u . a . Ausführungen zum DDA - Schrif -
tenversand (der in den bewährten Händen von Frau
Regina Kronbach liegt ) , zur Mitgliedschaft des
VSO im Deutschen Rat für Vogelschutz (DRV ) und
informiert über die Einführung der neuen , PC - -
gestützten Vereinsverwaltung . Die Software wurde
eigens dafür von Herrn Olaf Kronbach ( Limbach -
Oberfrohna ) entwickelt . Außerdem informiert er
über die beabsichtigte Umstellung der Kontoführung
(elektronic -banking ) mit der Sparkasse Chemnitz .
Aktivitäten der nächsten Zeit sind u . a . eine Exkur¬
sion in das neue Fränkische Seenland und ein weite¬
res „ Vogelkundliches Wochenende " zum Thema
Gewöll - und Rupfungskunde im Oktober in Groß -
hartmannsdorf . Folgende neue Sonderhefte sind
geplant : Tagungsband zum internationalen Dohlen -
Symposium in Chemnitz 1997 , Schutz von Mauer¬
segler und Schwalben sowie Zur Vogelwelt im Mul¬
dentalkreis . Herr Meyer erwähnt die im Jahr 2000
in Leipzig stattfindende 150 . Jubiläumstagung der
Deutschen Ornithologen -Gesellschaft ( DO - G ) , die
voraussichtlich mit vom VSO organisiert werden
soll . Abschließend teilt der Geschäftsführer mit ,
daß Herr Torsten Kappler aus persönlichen
Gründen nicht wieder als Schatzmeister kandidieren
wird .
Der Geschäftsführer , in Vertretung für den abwesen¬
den Schatzmeister , gibt den Kassenbericht bekannt .
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Dieser zeigt die gute finanzielle Absicherung des
Vereins und läßt keine Probleme erkennen . Es gibt
daher keinen Anlaß , eine Veränderung der bestehen¬
den Beitragssätze (OM 40 DM , EM 25 DM , AM
5 DM , FM ab 100 DM ) zu beantragen . Für die ge¬
wählten Kassenprüfer Dieter Schilde ( Burgstädt )
und Bernd Graupner (Hartmannsdorf ) verliest
letzterer den Kassenprüfbericht für das Geschäftsjahr
1997 . Es gibt keine Beanstandungen . Die Kassenprü¬
fer empfehlen der Mitgliederversammlung die Ent¬
lastung des Vorstandes .
Im Anschluß daran berichtet Herr Stephan Ernst
über die Arbeit als Redakteur der Vereinszeit¬
schrift . Er bittet um Kritiken und Neuerungsvor¬
schläge zu den „ Mitteilungen " und weist darauf hin ,
daß unbedingt die Manuskriptrichtlinien einzuhalten
sind . Es folgt der Bericht des amtierenden Koordi¬
nators für Avifaunaarbeit , Herr Bernd Kafurke .
Er spricht hauptsächlich zum Thema gesamtsächsi¬
scher ornithologischer Jahresbericht , der in einer
gemeinsamen Arbeitsgruppe mit dem NABU , Lan¬
desverband Sachsen , erstellt werden soll . Daran
anschließend kommt der Sprecher des Beirates , Herr
Dr . Peter Kneis , zu Wort . Er teilt mit , daß das
Beiratsmitglied Rainer Steinbach nach jahrelanger
Mitarbeit nicht wieder zur Wahl für den wissen¬
schaftlichen Beirat steht . Weiterhin macht er Aus¬
führungen zu den Richtlinien zum Förderpreis . Er
bittet darum , Vorschläge fristgemäß und unter
Beachtung der Richtlinien für die Vergabe des VSO -
Förderpreises einzureichen .
Im Anschluß an diese Berichte wird über die Ent¬
lastung des Vorstandes und des Beirates abgestimmt .
Bei zwei Stimmenthaltungen und keiner Gegen¬
stimme ist die Entlastung vollzogen .
Nach entsprechendem Aufruf in der Vereinszeit¬
schrift (Rundschreiben ) gingen fristgemäß Vorschlä¬
ge für die Vorstands - und Beiratswahl ein . Da heute
keine weiteren oder neuen Vorschläge vorliegen ,
stellt der Geschäftsführer die Kandidaten für die
Vorstands - und Beiratswahl vor . Für den Vorstand
kandidieren die folgenden Vereinsmitglieder :

Herr Dieter Saemann (Chemnitz )
- als 1 . Vorsitzender (zur Wiederwahl - für Region C )
Herr Dr . Harald Dorsch ( Rohrbach )
- als 2 . Vorsitzender (zur Wiederwahl - für Region L )
Herr Bernd Katzer ( Meißen )
- als 3 . Vorsitzender ( zur Wiederwahl - für Region D )
Herr Hartmut Meyer ( Hohenstein - Ernstthal )
- als Geschäftsführer ( zur Wiederwahl )
Herr Jens Voigt ( Hainichen )
- als Schatzmeister (zur Neuwahl )
Herr Stephan Ernst ( Klingenthal )
- als Redakteur der Vereinszeitschrift (zur Wieder¬

wahl )
Herr Bernd Kafurke (Dippoldiswalde )
- als Koordinator Avifaunaarbeit ( zur Neuwahl )

Für den wissenschaftlichen Beirat kandidieren zur
Wahl :

Herr Dr . Peter Kneis ( Riesa )
- zur Wiederwahl
Herr Elmar Fuchs ( Oberdorf )
- zur Neuwahl
Herr Wolfgang Köcher (Grimma )
- zur Wiederwahl
Herr Siegfried Krüger (Hoyerswerda )
- zur Neuwahl
Herr Dr . Reinhard Möckel ( Kleinkoschen )
- zur Wiederwahl
Frau Kareen Seiche (Dresden )
- zur Neuwahl
Herr Stefan Straube ( Borsdorf )
- zur Neuwahl
Herr Jens Teich (Niesky OT See )
- zur Wiederwahl

Die Wahl wird (geheim ) per Wahlzettel im Block
vollzogen . Von der Wahlkommission werden die
Stimmzettel eingesammelt und ausgezählt . Für die
Wahl der Kassenprüfer werden aus der Mitglieder¬
versammlung die Herren Kersten Hänel ( Dresden )
und Andre Pippig (Dresden ) vorgeschlagen . Sie
sollen für die Geschäftsjahre 1998 und 1999 gewählt
werden . Die Wahl erfolgt per Handzeichen - ein¬
stimmig . Die Kandidaten nehmen die Wahl an .
Zur Auszeichnung mit dem VSO - Förderpreis 1998
gingen beim wissenschaftlichen Beirat fristgemäß
zwei Vorschläge ( gemäß Richtlinie zur Vergabe von
Förderpreisen des VSO ) ein . Mit dem VSO - Preis
1998 werden die Herren Matthias Schrack (Dres¬
den ) für verdienstvolle Fachgruppenarbeit (Fach¬
gruppe Ornithologie Großdittmannsdorf ) und Dr .
Peter Kandler (Dresden ) für seine Initiative beim
Grunderwerb ( im Auftrag des Landesvereins Sächsi¬
scher Heimatschutz e .V.) avifaunistisch wertvoller
Teichgebiete in der Lausitz geehrt . Die Preisverlei¬
hung nimmt der 2 . Vorsitzende , Herr Dr . Dorsch ,
vor . Der Geschäftsführer überreicht das Preisgeld in
Höhe von je 500 DM ( Scheck ) .
Nach Auszählung der Stimmzettel gibt die Wahl¬
kommission folgendes Wahlergebnis bekannt : Vor¬
stand : abgegebene Stimmen : 118 , davon keine un¬
gültig . Gewählt wurden Dieter Saemann mit 112
Ja - Stimmen , Dr . Harald Dorsch mit 116 Ja -Stim¬
men , Bernd Katzer mit 115 Ja - Stimmen , Hart¬
mut Meyer mit 118 Ja - Stimmen , Jens Voigt mit
117 Ja - Stimmen , Stephan ErnSt mit 117 Ja -Stim¬
men und Bernd Kafurke mit 115 Ja - Stimmen .
Für den Beirat abgegebene Stimmen : 120 , davon
1 ungültig . Gewählt wurden Dr . Peter Kneis mit
115 Ja - Stimmen , Elmar Fuchs mit 117 Ja - Stimmen ,
Wolfgang Köcher mit 115 Ja - Stimmen , Sieg¬
fried Krüger mit 102 Ja - Stimmen , Dr. Reinhard
Möckel mit 115 Ja - Stimmen , Kareen Seiche mit
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116 Ja - Stimmen , Stefan Straube mit 114 Ja - Stim¬
men und Jens Teich mit 119 Ja - Stimmen .
Die Wahl des Vorstandes und des Beirates hat er¬
geben , daß bei allen Kandidaten die erforderliche
Zweidrittelmehrheit vorliegt . Gegenstimmen und
Enthaltungen können vernachlässigt werden . Alle
gewählten Herren und die Dame nehmen die Wahl an
(die Abwesenden erklärten die Annahme der Wahl
fernmündlich ) .

Mit den besten Genesungswünschen an den wieder¬
gewählten 1 . Vorsitzenden , Herrn Dieter Saemann ,
schließt der 2 . Vorsitzende , Herr Dr . Harald
Dorsch , die diesjährige Mitgliederversammlung .

Neschwitz , den 23 . April 1998 - Protokollant : Jens
Hering

FINANZBERICHT 1995

zusammengestellt von Torsten Kappler , Schatzmeister ,
und Hartmut Meyer , Geschäftsführer

Einnahmen Ausgaben

1. Mitgliederbeiträge
2 . Spenden
3 . Zinsen
4 . Verschiedenes
5 . Jahresversammlung Torgau
6 . Brutvogelkart .
7 . Projektgeb . Zuwendungen
8 . Übertrag aus dem Vorjahr

13 765
3 194
1 490
4031
6108
2700

34 354
70689

- DM
- DM
,89 DM
, 15 DM
- DM
,- DM
,99 DM
38 DM

136333 ,41 DM

1. Drucksachen
2 . Verwaltung
3 . Verschiedenes
4 . VSO - Preis
5 . Jahresversammlung
6 . Vogelkndl . Wochenenden
7 . Projektgeb . Ausgaben
8 . Übertrag in Jahr 1996

27219
8 065
3314
1000
6 326
1869

37401
51 137

84 DM
,79 DM
- DM
- DM
63 DM
- DM
03 DM
12 DM

136333 ,41 DM

zu 4 ) Vogelkundliche Wochenenden ,
Portoauslagen DDA , WVZ

zu 7 ) u . a 18437 DM SMU Regionalprojekt
„ Dohle " Chemnitz ;
Zuschüsse Vereinsarbeit Plauen und Grimma ,
Zuschüsse Landratsämter
für Sonderhefte 1 und 2 ( Schleiereule , Dohle )

zu 1) Hefte 5 und 6 „ Mitt ." RS 7 und 8 ,
Einlad . Tagung , Sonderhefte 1/Schleiereule

zu 2 ) Porto/Handkasse , Büro , Mitglieds¬
beiträge , Bankgebühren , Versicherungen ,
Literatur

zu 3 ) Sponsoring „ Wappenv ."
Europ . BAtlas (675 DM ) , Porto -Auslage DDA

zu 8 ) 30000 DM Rücklage
Zertifikat Sparkasse , Züsch . Projekte ,
Spendenk . „ Storch "

Dieser Bericht wurde von den Kassenprüfern , Frau Regina Kronbach , Limbach - Oberfrohna ,
und Herr Gerhard Delling , Geithain , bestätigt .
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